
山城峻一はウェブでも発信中！

　6月議会は6月7日から6月18日まで開催されました。主
な内容は、千曲衛生施設組合の規約変更、手数料条例の一
部改正、「さかきのお店応援券事業」を含む一般会計補正
予算等をいずれも可決しました。
　なお、請願や陳情について2件が所管の常任委員会で審議
され、「選択的夫婦別姓の導入など、一日も早い民法改正
を求める意見書を国に提出することを求めることについて」
の請願は賛成少数で不採択となりました。
　なお、今議会では、新型コロナウイルスに関する質問や
防災について等11名が一般質問をしました。
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あなたとつくる　みんなとつくる　未来の坂城

〈プロフィール〉
○1983年9月13日生まれ
○長野日本大学高等学校卒業、日本大学
　法学部法律学科、放送大学教養学部
　教養学科心理と教育コース卒業
○現在、上田市内の放課後児童クラブの
　指定管理者などをしているNPO法人
　ワーカーズコープ職員としても、活動中
○ホームヘルパー2級、児童厚生員2級、
　放課後児童支援員認定資格、認定心理士、
　2017年認知症サポーター養成講座受講
　(真田児童館にて受講)

○４年任期後半の新しい役割
【町議会での役割】
社会文教常任委員会　委員
地域交通網対策特別委員会　副委員長
広報発行特別委員会　副委員長
【各種議会等】
六ヶ郷用水組合議会　議員
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坂城町議会議員　山城峻一の町政報告

ワクチン接種後の社会をどう作っていくか

山城峻一
(やましろ・しゅんいち)

　新型コロナウイルスワクチンの接種について、坂城町で
は他市町村と比べ早く進んでいる状況です。高齢者向けの
接種においては、2回目の接種が80%以上になっていま
す。7月1日からは基礎疾患のある方への接種の受付が始
まり、順次64歳以下の方への接種受付を拡大する予定で
す。
　ワクチン接種が進むことにより、接種後の社会がどう
なっていくのかに関心が移っていきます。ただ「ゼロコロ
ナ」の社会になるのはまだまだ先になると思っています。
　いよいよ1年延期となった東京オリンピックが7月23日
から始まります。ただ、最近の感染者を見るとオリンピッ
ク後の感染状況も気になります。
　「オリンピックの開催」と「ワクチン接種の状況」今後
の社会がどうなっていくのか、またはどう作っていくの
か、それを具体的、本格的に考える時期が来ているのでは
ないかと思っています。

フェイスブック
https://www.facebook.com/shunnichi.yamasiro/
ツイッター　@gushun0913
https://twitter.com/gushun0913
ブログ　ぐしゅんのブログ
https://ameblo. jp/gushun0913/

討議資料
2021年7月発行
発行：山城しゅんいちを応援する会
住所：坂城町上五明1248-2
TEL/FAX 0268-82-3955
mobile  090-1459-1066
mail yamashiro.shunichi@gmail.com

https://www.town.sakaki .n
agano. jp/www/contents/1
622784808034/index.html

３月議会の会議録がお読みいただけます↓
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活 動 報 告 ◇６月定例会(一般質問)◇
～ヤングケアラーについて～
Q.ヤングケアラーは、厚生労働省によると「法令上の定義はないが、一般に、本来大人が担うと想定されて
いる家事や家族の世話等を日常的に行っている子ども」とされている。
　具体的には「障がいや病気のある家族に代わり、買い物・料理・掃除・洗濯等の家事をしている」「家族に
代わり、幼いきょうだいの世話をしている」「障がいや病気のあるきょうだいの世話や見守りをしている」等、
10個の事例を挙げて紹介している。
　ヤングケアラーへの関心が高まり、国においても厚生労働省と文部科学省による初の実態調査が行わ
れ、「世話をしている家族がいる」と答えた中学生は5.7%(約17人に1人)、高校生では4.1%(約24人に1
人)いるということが分かった。これはクラスに1人～2人いるとされている。
　このような調査結果を町としてどう受け止めているか？また町としてヤングケアラーの存在を把握している
のか？
 A.子ども支援室長：調査結果について、全てが坂城町に当てはまるわけではないが、「ヤングケア
ラーについて、生徒の認識が不足していることや、子どもの状態を把握した学校側の対応の難しさ等も見
て取れることから、全国的な調査結果であるが、今後、ヤングケアラーに関して広く普及啓発を推進するこ
とと、子どもの状態把握や対応については、関係機関との
連携を強化し、再確認をする機会と捉えている。
　なお、町においてヤングケアラーと言われる子どもの状
況については現在のところ確認されていない。
Q.町として、ヤングケアラーについての相談があった場合
の対応はどのように考えているのか？
 A.子ども支援室長：当事者である子どもは、誰に相
談したら良いか分からなかったり、助けを求めたいが友達
に相談しにくかったり、同世代からの孤立を招くケースも想
定される。
　学校では日々の生活態度の変化や、子どもからサインを
教員が見落とさないこと、気になる子どもに対して、積極的
に声をかけること等に加えて、複数の教員が子どもとの信頼
関係を築き、相談しやすい環境作りに努めることも必要。
　学校以外の相談場所としては、子どもや子育てに関する
総合相談窓口でもある子育て支援センターで対応する。

～職員採用について～
Q.過去5年の職員採用数はどのように決定しているか？また実際の採用数は？
 A.総務課長：過去5年の採用状況について、平成28年度は、一般行政職3名、保育士7名、保健師
2名、学芸員2名の計14名。一般行政職の内1名が社会人枠である。平成29年度は一般行政職2名。そ
の内1名が社会人枠である。平成30年度は一般行政職2名、保健師3名の5名。一般行政職の内1名が社
会人枠である。令和元年度は一般行政職6名、保育士2名、土木1名、栄養士1名の計10名。一般行政職
の内4名が社会人枠である。令和2年度は一般行政職が5名、保育士が2名の計7名。一般行政職の内3
名が社会人枠である。

厚生労働省HP「ヤングケアラーについて」
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　職員採用については、個性のある独自のまちづくりに向けて最大限
自助努力を重ね、自立の町を目指すため、目標職員数142名を基本と
して、退職者の見通しや年齢構成等を踏まえる中で、募集する職種や
年齢、予定人数等について毎年採用計画を定めて実施している。
Q.来年度採用の試験の日程及び区分別の採用予定数は？また役場の
業務がより多くなっているという観点から、職員数を増やすため高校
新卒の採用を行ってはどうか？

A.総務課長：年度末退職者数等の状況を勘案する中で、今年
度実施の採用試験については、一般行政職及び土木職、保育士の採
用を予定しており、採用予定数については若干名としている。
　高校新卒の採用については、町の規模の自治体においては、限ら
れた採用枠の中では、より効率的な職員配置が求められており、近
年、地方分権がさらに進む中で、自治体が行わなければならない業
務は多様化しより高度化している。今後急速なデジタル化への対応
等を想定する中ではより専門的で多様な知識を有する人材が求めら
れる。
　そうした中で限られた人数の中でより有能な人材を確保すると共
に、職員の年齢ごとの均衡を図ることも配慮する中で採用の区分を決
定していくところであり、一般行政職の採用については当面、現行の形
での運用を考えている。
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坂城町職員採用試験受験案内
（広報さかき2021年5月号より）

マウンテンキャッスルマウンテンキャッスル コーナー名の由来……山城を英語にすると
「山」は「Mounta in (マウンテン)」「城」は
「Castle(キャッスル)」からこの名前にしました。

議員をやって嬉しかったことは何ですか。議員をやって嬉しかったことは何ですか。

なぜ議員になろうと思ったんですか。なぜ議員になろうと思ったんですか。

A.山城

町内に限らず、町外の方からも坂城町議会や坂城町について関心を持って
もらっていることです。そして疑問や質問、意見を届けてもらえているこ
とです。その関心事や意見等が自分の活動のヒントになっています。

町内に限らず、町外の方からも坂城町議会や坂城町について関心を持って
もらっていることです。そして疑問や質問、意見を届けてもらえているこ
とです。その関心事や意見等が自分の活動のヒントになっています。

これまでに手応えを感じたことは何ですか。これまでに手応えを感じたことは何ですか。

まだまだこれと言って手応えを感じるまでには至っていません。だか
らこそ、任期残りの2年間でどう活動していくかが問われていると思っ
ています。

まだまだこれと言って手応えを感じるまでには至っていません。だか
らこそ、任期残りの2年間でどう活動していくかが問われていると思っ
ています。

一時期、県外で仕事をしました。坂城町に戻り、県外で培ったものを
どう還元していくか考えた時、町議会議員として、その経験を活かし
たいと考え、チャレンジしました。

一時期、県外で仕事をしました。坂城町に戻り、県外で培ったものを
どう還元していくか考えた時、町議会議員として、その経験を活かし
たいと考え、チャレンジしました。
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A.山城

A.山城
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～山城議員に質問～

好きな食べ物は何ですか。好きな食べ物は何ですか。

好きな食べ物はシンプルにカレーですね。好きな食べ物はシンプルにカレーですね。

A.山城

Q
.ぶ
ど
う



ワクチン接種が本格化してきましたが、東京都は4度目の緊急事態宣言が発令。
　まだまだ先が見えない状態が続きますが、止まない雨はない様に、今は大変でも前向きに頑張って
ゆきたいですね。        　(大学の友人　倉地 大より)
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◆特急あさま◆

ご意見、ご要望をお気軽にお寄せ下さい。

　僕の坂城町のイメージとは「工業の街」「おじいちゃん達が元気な街」といった感じでしょうか。
　仕事で関わるシルバーさん達は週に4、5日会社に来て、休みの日は田畑で汗を流しているそうです。
いつ休んでいるのかというくらいエネルギーのある街の人達は元気です。
　街頭で挨拶運動をしている議員の山城峻一さんも負けず劣らずパワフルに活動しています。毎朝、挨
拶してエネルギー頂いてます。
　今後も地域の見守りに尽力して欲しいと思います。     (安藤 達也さん)

●友人からの一言●

４月の活動履歴 ５月の活動履歴 ６月の活動履歴
  3日 フードドライブ活動(上田市)
  5日 議会報編集特別委員会
  8日 新国道上田篠ノ井建設促進期
 成同盟会監査(千曲市)
  9日 議会報編集特別委員会
13日 坂城男女共同みんなの会
 運営委員会
14日 大人からのあいさつ運動
 2021年度内田スクールソーシャ
 ルワークゼミ(オンライン)
16日 議会報編集特別委員会
 第14回労協講座(オンライン)
19日 議会報編集特別委員会
 議会全員協議会
27日 「労働者協同組合法」の活用法
 オンライン講座(オンライン)
28日 議会全員協議会

  8日 フードドライブ活動(上田市)
10日 議員の学校(1日目)(オンライン)
11日 議員の学校(2日目)(オンライン)
12日 大人のあいさつ運動
14日 坂城男女共同みんなの会
  運営委員会
17日 坂城男女共同みんなの会
  打ち合わせ
19日 後援会報打ち合わせ(オンライン)
20日 町議会臨時会
  議会全員協議会
22日 スクールソーシャルワーク
  実践倫理研究会(オンライン)
23日 いじめ予防セミナー(オンライン)
25日 自然保育園視察(千曲市)
29日 ワーケーション体験会(千曲市)

  1日 坂城男女共同みんなの会
 打ち合わせ
  5日 フードドライブ活動(上田市)
  7日 町議会定例会開会
 議会報編集特別委員会
14日 一般質問
15日 一般質問(9回目)
 議会全員協議会
16日 一般質問
 社会文教常任委員会
18日 町議会定例会閉会
19日 「労働者協同組合法」成立
 特別企画　どう活かす?誰が
 活かす?ワーカーズ法こんな
 に広がる!協同労働運動
 (オンライン)
21日 後援会報打ち合わせ(長野市)
22日 坂城男女共同みんなの会
 川柳募集打ち合わせ
23日 議会報編集特別委員会
25日 「大川、SDGsやめるってよ!?」
 ~儲けるだけのSDGsはもう
 いらない～第3回SDGs報告
 (再考)会(オンライン)
26日 「子どもがまんなか」の学校と
 地域づくりとは?(オンライン)
27日 ダイラビ講演会(上田市)
 サンタ・プロジェクト・うえだ
 第1回実行委員会(上田市)
29日 議会報編集特別委員会

あゆこさん・作

バイパスの工事現場

自然保育実践園(千曲市)
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